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Президент  Кыргызстана  считает,  что  для  устойчивости
экономического роста нужно решить три неотложные задачи.

“Если  вы  проанализируете  график  развития  экономики  после
выхода на траекторию экономического роста, то увидите, что
провалы у нас были в 1998-99 годах, в 2002 году и в 2005 году.
В 1998 году мы попали в кризисную волну, потому что наши
внешнеэкономические линии оказались однобоко ориентированными,
в частности на Россию, которая испытала жестокий кризис. В
2002 год мы упали из-за Кумтора, то есть потому, что мы во
внутренней  структуре  реального  сектора  оказались  сильно
зависимы от одного предприятия. А в прошлом году мы пострадали
из-за  чрезмерного  уровня  неопределенности  в  экономической
политике.

Если сделать выводы из этих трех уроков, то это означает, что
для  обеспечения  устойчивости  экономического  роста  в  стране
необходимо решить три задачи.
Первое  —  необходима  диверсификация  рынков  сбыта  нашей
продукции,  освоение  новых  рынков.
Второе – необходимо новая отраслевая и структурная политика,
обеспечивающая  формирование  внутри  страны  широкого  спектра
источников и субъектов экономического роста. Нам нужны крепкие
средние  фирмы  с  объемом  50-60  миллионов  сомов,  являющиеся
каркасом экономики и обеспечивающие мультипликационные эффекты
через субподряды малым местным компаниям.

И  третье  –  нам  необходима  взвешенная,  прагматичная
экономическая политика, не зависящая по своему основанию от
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персон,  политической  конъюнктуры,  прозрачная  и  понятная
хозяйственно-экономическим субъектам и инвесторам.
В  этой  связи  напрашиваются  сами  собой  три  основных
направления,  на  которых  необходимо  сконцентрировать  своё
внимание в 2006 году:

Первое  направление  –  это  обеспечение  социально-политической
стабильности  в  стране  через  кардинальное  укрепление
стабильности государственных институтов власти и их политики.
Тут важны три момента.

Первый  –  обеспечение  гарантий  неприкосновенности  частной
собственности. Мы живем уже в рыночной экономике, свыше 90
процентов  всех  хозяйственно-экономических  субъектов  у  нас
частные.  Краеугольный  камень  их  деятельности  –  частная
инициатива, частная собственность. Значит, нам надо обеспечить
неприкосновенность  собственности  и  защиту  ее  и  прав
собственников. В этой связи я считаю необходимым осуществить к
концу этого года полную экономическую легитимизацию, то есть
закрепление итогов приватизации и амнистию капиталов.

Необходимо  также  остановить  неправовую  экспроприацию
собственности. Все имущественные споры должны решаться только
в судебных инстанциях.

Второй  момент  –  повышение  качества  подготовки  и  принятия
решений  государственными  органами.  Именно  в  этой  сфере
закладывается  будущие  победы  или  поражения.  Надо  перестать
говорить о современных стандартах управления, их необходимо
решительно  внедрять  в  практику  деятельности  государственных
органов.  Необходимо  рассчитывать  не  один,  а  несколько
альтернативных  вариантов  решения  проблемы,  последствия  этих
решений.  Нужны  реальные  обоснования  для  каждого  решения.
Какова его экономическая эффективность, какова его социальная
эффективность, какова его политическая эффективность, двигает
это страну вперед или нет? Нам нужен нормальный менеджмент в
государственном управлении.



Третье  –  это  обеспечение  прозрачности  работы  органов
государственного управления. Необходим регулярный и постоянный
диалог органов государственного управления, с частным сектором
и  гражданским  обществом.  Реальную  эффективную.  отраслевую
политику  без  привлечения  частного  и  гражданского  секторов
невозможно разработать и реализовать. В этой связи мной сейчас
готовиться Указ о внедрении форматов и процедур общественной
политики. Работа над ним шла с июня прошлого года. Результаты
его реализации снимут многие вопросы в этой сфере.
Второе направление. Нам нужно кардинально поменять отношение к
бизнесу,  к  экономической  частной  деятельности.  Необходимо
перестать смотреть на предпринимателей как на потенциальных
преступников. Они кормят страну. Государство должно создать
режим  максимально  благоприятствования  предпринимательской  и
инвестиционной  активности  в  стране.  Ставка  только  на
административные  методы  неприемлема  для  страны.

Надо  прекратить  тотальное  отслеживание  предпринимателей  и
компаний со стороны правоохранительных органов. Этим должна
заниматься только одна структура – финансовая полиция и только
по поводу уплаты налогов.

Налоговый кодекс должен строиться на презумпции невиновности
налогоплательщика.
Третье  направление.  Нам  необходимо  сосредоточиться  на
изменении структуры экономики. Малый бизнес был и будет в
нашей стране основой экономики, но двигателями ее должны быть
и являются крупные и средние предприятия.
Только  они  могут  самостоятельно  проводить  исследования
конъюнктуры  рынков,  вести  эффективную  экспортную  работу,
проводить  модернизацию  производственных  технологий.  Именно
средний  и  крупный  бизнес  может  обеспечить  приток  новых
инвестиций в нашу экономику, стать партнером для зарубежных
фирм и компаний.

У нас в каждом секторе экономики есть такие предприятия и
нужно  максимально  обеспечить  им  поддержку  правительства.
Хребтом  экономики  должными  быть  предприятия  и  компании,



имеющие  бизнес-амбиции,  имеющие  ресурсы  и  самостоятельно
решающие вопросы технологической модернизации.

Нам необходимо переходить на кластерное развитие производств.
Они  представляют  собой  расположенные  в  одном  регионе,  на
достаточно  близком  расстоянии  друг  от  друга,  предприятия,
связанные в одну группу в рамках конкретной отрасли. Это могут
быть как профильные структуры, например, заводы по переработке
мясо-молочной продукции или продукции растениеводства, так и
сопутствующие  организации.  Масштабы  деятельности  кластеров
достаточно  широки  –  от  какого-либо  города  и  области  до
соседних  стран.  Преимущества  кластерного  развития  страны  я
вижу  в  широком  вовлечении  в  данный  процесс  фермеров  и
крестьянских  хозяйств,  использовании  современных  технологий
переработки продукции, формировании адекватной бизнес-среды и
инфраструктуры.  Здесь  найдется  дело  всем,  сельчанам  и
банкирам,  молодым  агрономам  и  зоотехникам,  поставщикам
оборудования  и  комплектующих,  фирмам-экспортерам,  в  общем
тысячам специалистам, которые сегодня остались не у дел.

Думаю, что, продвигая данный подход, мы имеем хорошие шансы
развития  различных  сфер  экономики.  Правительству  необходимо
уже  сейчас  начать  создание  кластеров  по  конкретным
направлениям”,-  заявил  К.  Бакиев  во  время  заседания
правительства.
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